



**Migue Ángel Calvo Vazquez**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Control de lectura tercer parcial**

**Interculturalidad y Salud I**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Primero**

**“C”**

# Sistemas de Atención a la Salud

Asistencia Pública: el sistema de asistencia pública dominada en los países con 1862 millones de habitantes, lo que representa el 49% de la población mundial. Estos países están ubicados en Asia, África y Latinoamérica y su organización política varía desde colonias y semicolonias a naciones más independientes, en desarrollo. La economía es fundamentalmente agrícola, el sistema de propiedad de la tierra feudal o semifeudal, incluso una economía tribal puede ser significativo en algunas áreas, existe un evidente crecimiento de las relaciones económicas capitalistas y socialistas en muchos de estos países. Para la mayor parte de la población, toda la atención médica disponible es provista por un sistema de asistencia pública, destinada a los indígenas que incluye hospitales gubernamentales y centros de salud financiados por los impuestos locales. El sistema y sus instalaciones están generalmente subfinanciados, no pueden satisfacer toda la demanda y tienen personal insuficiente, los salarios de los médicos son generalmente bajos y se ven obligados a suplementar a través de otros cargos o de la práctica privada. Los servicios de los médicos full-time en el sistema público, en la práctica a menudo son solo part-time, cuando existen estos programas cubren solamente a una pequeña parte de la población, algunos de estas agencias contratan la atención con los médicos y como el programa etíope y Argelino.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz 02/11/2022

Higuel Angel Galvo  
Vazquez

# Teoría de sistemas

Todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas, que están presentes en todos los modelos de atención a la salud. Consideremos que la cosmovisión es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos. Para ello hemos utilizado herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología médica que están dentro de un enfoque que denominamos "sistémico". Entendemos por un sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados en un pro de las consecuencias de un fin (equifinalidad) de manera sinérgica. Posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda (variedad requerida) y que tiene un ritmo determinado (parsimonioso). Todos los sistemas de atención a la salud, independientemente de si son convencionales, tradicionales o alternativos - complementarios, poseen los siguientes elementos: cosmovisión → Procedimiento Terapéutico → Procedimiento diagnóstico → fisiología → Modelo de prevención → comprensión de la causalidad → cuerpo de Terapeutas. Cosmovisión este término se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo en él: la salud, la enfermedad, el cuerpo humano.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

09/11/2022  
Miguel Angel  
Calvo Vazquez

# Sistema Médico Tradicional

La medicina alternativa y complementaria o "MAC" es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas a la práctica médica convencional. La denominación "Alternativa" implica tanto las prácticas se definen por lo que son, como que son excluyentes de la asistencia médica convencional. El significado "complementario" se da a entender que estas prácticas son suplementarias de la medicina "principal". Las prácticas MAC armonizan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud, entre los que se incluyen la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatía, el masaje y muchas otras prácticas. Algunos de los rasgos más ampliamente compartidos por las diferentes modalidades MAC son: el hincapié que se hace en la individualización del cuidado, la dedicación del tiempo y atención a cada paciente, la confianza o la fe en los poderes curativos naturales del cuerpo, y en la naturaleza. La MAC es de hecho un cúmulo de prácticas extremadamente heterogéneas que abarca desde las opiniones bien fundamentadas sobre pruebas científicas hasta aquellas que se escapan

16/11/2022

Higuel Angel ca  
Vozquez

Dr. Serg

Jimenez R

# Sistema Médico Convencional

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. En múltiples ocasiones, la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven así como la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido el de garantizar.

Durante la colonización española, a quienes practicaban medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la Santa Inquisición y aun después de tantas décadas, en la actualidad los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos. Esto obliga a los indígenas a adaptarse al esquema de dominio y dependencia que le imponen la economía de lucro, abandonando sus

## Bibliografía

Terris, M. (1980, agosto), Tres sistemas mundiales de atención médica. Cuadernos Médico sociales, 1-7.

DGPLADES (2004, 09 junio). Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas. 1-30.

Katz, D.L.(2003, abril). La integración de la medicina convencional y no convencional: Tendiendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud. Humanitas, Humanidades Médicas, 1(2), 77-86.

Salcido Rivas, T. Michelle Pérez, R. Olmos de la Torre, F. A. Ikal, S. Landeras, I. y Ruíz, A. (2011, 23 febrero). Medicina tradicional indígena: Efectividad a prueba. Tukari, 16, 1-12